



*2024 - Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad*

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

*La H. Cámara de Diputados de la Nación*

### ***DECLARA:***

Expresar su beneplácito al Pueblo y al Gobierno de la República de El Salvador por la jornada electoral llevada a cabo el domingo 4 de febrero de 2024, al tiempo que extiende sus felicitaciones y saludos al Sr. Presidente Electo, Nayib Armando Bukele Ortiz; renovando el compromiso de la República Argentina de continuar trabajando en favor de los históricos lazos de amistad con El Salvador y de promover los mecanismos de cooperación existentes entre ambas Naciones en los temas que componen la agenda bilateral.



*2024 - Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad*

## **FUNDAMENTOS**

La elección presidencial de El Salvador de 2024 fue la novena de su tipo desde la promulgación de la Constitución de la República de 1983, y la séptima desde la firma de los Acuerdos de Paz de 1992. Estas elecciones definieron a los titulares de la presidencia y vicepresidencia de la República para el período que comenzará el 1 de junio de 2024 hasta el 1 de junio de 2029, en simultáneo con los comicios legislativos.

Desde la llegada a la Primera Magistratura del país hermano de El Salvador, el Presidente Bukele ha reducido los niveles de violencia a mínimos históricos, que en 2015 llegó a ser el país con mayor número de homicidios per cápita en todo el mundo.

Desde que en marzo de 2022 aprobó el régimen de excepción para el país, más de 75.000 personas fueron detenidas por presuntos vínculos con las pandillas que durante décadas aterrorizaron a los salvadoreños y que, en la actualidad, se encuentran prácticamente desarticuladas.

La seguridad regresó a la mayor parte del país. Los salvadoreños aseguran que pueden transitar libremente entre zonas que antes contaban con “fronteras invisibles” al estar controladas por pandillas rivales. Comerciantes y empresarios dejaron de sufrir extorsiones y otros países se interesaron por replicar el modelo de seguridad de Bukele.

En virtud de las políticas altamente satisfactorias para combatir el delito y las mafias el ahora Presidente Electo sigue siendo considerado el Presidente más popular de América Latina con un índice de aprobación de hasta el 90% según varios estudios, por lo que había escasas dudas de que sus resultados electorales serían arrolladores.

Junto a su imagen altamente valorada en El Salvador, otra de las claves de su éxito fue la transformación del país que Bukele se esforzó por trasladar a nivel internacional. Y uno de los primeros titulares mundiales logrados por el país fue cuando se convirtió en el primero del mundo en adoptar el bitcoin como divisa de curso legal en 2021.

La arriesgada apuesta por la criptomoneda también serviría como un “cambio de imagen” para un país que hasta entonces sólo era reconocido internacionalmente por su violencia.



*2024 - Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad*

El presidente adoptó otras iniciativas para atraer las miradas hacia El Salvador y transmitir su nueva realidad. Así, se convirtió en sede de grandes eventos como Miss Universo o los Juegos Centroamericanos y del Caribe. También recibió la visita del Inter Miami de Lionel Messi para jugar contra su selección nacional de fútbol.

El turismo empezó a interesarse por viajar a un lugar al que antes prestaba poca atención. El año pasado, el aeropuerto de San Salvador aumentó su número anual de pasajeros en un 32%, y el país se ubicó como el quinto del mundo en el que más aumentó la llegada de turistas internacionales (40%) comparado con 2019, según la Organización Mundial del Turismo.

Además, el país asistió recientemente a la construcción de grandes megaproyectos financiados por China como el nuevo Estadio Nacional o la impresionante Biblioteca Nacional, una gran urna de cristal de siete pisos y 24.000 m<sup>2</sup> que funciona 24 horas durante todos los días del año desde su inauguración en noviembre.

Sin embargo, pese a estos cambios de imagen, mejorar la economía seguirá siendo el gran reto de Bukele en este nuevo mandato.

En una analogía respecto de la situación actual de la República Argentina, el mandatario logró romper con el bipartidismo tradicional que históricamente gobernó El Salvador desde el fin de su guerra civil.

Y este domingo, los candidatos de esas dos formaciones (FMLN y Arena) quedaron a una distancia abismal respecto a Bukele en el recuento de resultados, al igual que el resto de aspirantes opositores a la presidencia.

El pasado domingo 4 de febrero Nayib Bukele, brindó una conferencia de prensa antes del cierre de urnas y allí reveló que ofreció oficialmente su colaboración en materia de seguridad al gobierno del Presidente de la Nación Argentina, Lic. Javier Milei, a quien le deseó sus mejores augurios.

Es por todo lo manifestado que solicitamos a los miembros de esta Honorable Cámara que nos acompañen con su voto.

**Firmantes:  
Álvaro Martínez**